

tura y la Base de los diferentes servicios, la compañía de depósito, los voluntarios de paso y el personal de las diferentes oficinas militares. El resto se entrenaba en los cuarteles de los pueblos.

La Base de Albacete tenía en la comarca los siguientes campos de entrenamiento:

- *LA RODA*. Recibieron entrenamiento allí los batallones *Commune de París*, de la XI B.I.: franceses y algunos belgas, valeses, ingleses y americanos; el 9.º *Batallón* o *Italiano*, de la XII B. I., al mando de Guido Picelli; algunas unidades del *Vaillant-Couturier*, de la XIV B.I.: anarquistas malagueños del Domingo Germinal, a los que se añadieron franco-belgas y algunos alemanes, checos, búlgaros y escandinavos. Posteriormente, en diciembre de 1936, se convirtió La Roda en la Base de Movilización de Caballería, que llegó a tener hasta 5.000 jinetes.

- *MAHORA*. Se formaron allí casi todos los batallones francófonos, aunque primeramente el *Edgar André*, de la XI B.I.: alemanes y algunos balcánicos, eslavos, escandinavos y flamencos; después el *Louise Michel*, de la XI: franceses y belgas; el *André Marty*, de la XII B.I.: franceses y belgas; el *Louise Michel II*, de la XIII B.I.: franceses y belgas; algunas unidades del *Vaillant-Couturier*, de la XIV B.I.: posiblemente también las de voluntarios franco-belgas; el *Henri Barbusse*, de la XIV: B.I.: franceses y algunos argelinos, yugoslavos, belgas, americanos de Martinica y españoles; el *Pierre Brachet*, de la XIV B.I.: franceses y belgas; y, finalmente, el *Dimitrov* o *Batallón de las 12 Lenguas*, de la XV B.I.: búlgaros, rumanos, húngaros, yugoslavos, montenegrinos, albaneses, griegos, checos, polacos, alemanes, austriacos, italianos, letones, rusos, españoles, etc. Más tarde, Mahora se convirtió en *Base o Centro de Trabajo y Reeducación*, una especie de unidad de castigo para rebeldes e indisciplinados, y en Hospital. El pueblo se convirtió en otra sucursal de Babel, ya que junto a los 3.000 habitantes españoles llegó a tener alojados en algunas ocasiones a cerca de 7.000 internacionales.

- *MADRIGUERAS*. Se formó allí el batallón *Garibaldi*, de la XII B.I.: italianos y algunos suizos del cantón Ticino y ciudadanos de San Marino; el *La Marsellaise*, de la XIV B.I.: franceses y algunos argelinos, ingleses, irlandeses, suizos, belgas y españoles; el *British Batalion*, o *Saklatvala*, de la XV B.I.: ingleses y un conglomerado de sus países y dominios: irlandeses, chipriotas, australianos, jamaicanos, junto a norteamericanos, escandinavos y latinoamericanos; el *Washington*, de la XV B.I.: norteamericanos y